



1. 訓練開始前にスクラムで気合を入れる選手たち 2. 火点めがけて放水 3. 放水に備えホースを広げる1番員 4. 操作始めの号令で機敏な動作を見せる選手たち 5. ホースをまっすぐ伸ばすことが求められる 6,7,8. 器具の手入れも万全だ 9. 訓練は夜まで続く 10. 水が入った2kgの玉2個をできるだけ早く落とさなければならない 11. 待機線上で真剣なまなざしを見せる選手たち 12. 火点をめがけて全力疾走 13. 水圧の調整も重要な役割だ 14. 選手のヘルメットには「がんばろう日本!」の文字と日の丸が輝く



15. 出初式に参加する女性消防隊 16-18. 大規模災害時には炊き出しや支援助物の提供など後方支援を行う 19. 福祉施設の慰問で消防団のみこしに乗り花を添える女性消防隊員

熱き女性消防魂

菊池なでしこ消防隊



自分たちのまちは自分たちで守る——
崇高なる精神の下、地域の安全と安心を守るために活動する1632人の菊池市消防団員。その中に、28人の女性隊員がいることをご存じだろうか。
彼女たちは現在、熊本県女性消防操法大会の訓練に励んでいる。
市民の生命・身体・財産を守るべく、消防操法の技術を磨き、心身を鍛え抜く隊員たち。そこには、女性たちの熱き消防魂があった。本市で活躍する女性消防隊員たちにスポットを当てる。



第3回熊本県女性消防操法大会

とき 8月4日(日)
午前8時30分開会
ところ 菊池総合体育館

消防団の現状

消防団は、火災時の消火活動はもちろん、地震や風水害などの大規模災害時には、避難誘導、救助活動、警戒巡視などの任に当たる。平時時には訓練や防災啓発活動などを行っている。

地域防災の要として活躍する消防団だが、近年は団員数の減少と高齢化が問題となっている。少子高齢化や生活形態の多様化など原因はさまざま。その反面、女性団員数は増加傾向にある。組織の活性化や地域のニーズに応えるため、全国的にも女性採用の動きが広がっている。

女性消防隊に高まるニーズ

本市では平成11年4月に菊池市女性消防隊が結成された。本年度15年目を迎えるが、隊員数も増え、さま

ざまな場面で活躍を見せている。出初式などイベントでのサポートはもちろん、防災啓発活動のアナウンスや災害時の炊き出しなど、女性ならではの力が発揮されている。
災害に強いまちづくりを進めるなかで、女性消防隊が持つ役割に大きな期待が寄せられている。

地元開催で頂点を目指す

第3回熊本県女性消防操法大会は8月4日(日)、菊池総合体育館駐車場で開催される。この大会は2年に一度開かれ、5人の選手が規律、敏捷性、正確性、タイムなどを競う。機械は女性の力でも動かしやすい軽可搬小型ポンプが用いられる。
隊員たちはそれぞれ仕事や家庭を持ちながらも日々の訓練に励んでいる。地元開催というメリットを追い風に、初の頂点を目指す。



菊池市消防団 岩野憲文 団長

女性消防隊の皆さんは、男性消防団員と同じように、市民の生命、身体、財産を守るため消防操法訓練に参加しています。火災や災害時の後方支援、イベントのサポートなど多くの場面で活躍しており、今では無くてはならない存在となっています。今後も女性ならではの能力を生かし、まちの安全のために頑張ってくれることを期待しています。

本年は熊本県女性消防操法大会が菊池市で開催されます。伝統ある菊池市消防団の代表として、日頃の訓練の成果を発揮し、ぜひ優勝を勝ち取ってほしいと思います。

長年にわたり女性消防隊をリードしてきた隊員が、女性消防隊への思いを語る。

Interview



菊池市女性消防隊前隊長
北里桂子 さん

私は、女性消防隊に入隊して今年で15年目を迎えます。市町村合併に伴い女性消防隊の人数も増えましたが、最初のころは招集があっても人がそろわないことがありました。しかし近年は、ほとんどの隊員が集まるようになりました。各々が消防活動を続けていくうちに、隊員としての自覚を持つようになった証だと感じています。家庭と仕事との両立は今も昔も変わらず大変です。私も操法の選手を経験しましたが、体力的につらかったり、うまくできない自分にジレンマを感じたりしていました。それでも隊員が一丸となり、悔いを残さずに競技を終えることができました。訓練を通じて隊員としての心構

えができましたし、自信と誇りを持てるようになりました。これまで消防活動を続けてきたことで、地域の人や仲間など、たくさんの人とのつながりもできました。これは私にとって大切な宝物になっています。選手の皆さんは、地元開催ということで周りからの期待やプレッシャーもあり、本当に大変だろうと思います。それらを乗り越えて自分に打ち勝ち、自信と誇りを持って大会に挑んでほしいです。女性消防隊は、伝統ある菊池市消防団の一員として、力を合わせて訓練に励んでいます。市民の皆さんにはぜひ会場にお越しいただき、声援を送っていただけると幸いです。

自信と誇りを持って、悔いのない大会に

思いやりの心と、まちへの愛。それが女性消防魂。

求む！
新たな“なでしこ”パワー！

女性消防隊では随時、新入隊員を募集しています。まちを愛するあなたの力を求めています。

自分のまちを、みんなのまちを、一緒に守りましょう。詳しくは防災交通課までお問い合わせください。

問い合わせ先 防災交通課
☎ 0968(25)7203

まちと人への愛が原動力
女性消防隊員たちは、思いやりの気持ちと支え合いの精神を大切にしながら活動している。その隊員たちが現場で見せる笑顔は、人々に癒しをもたらすし、安心を届けてくれる。特に頼もしい存在となる。さらに隊員たちは、優しさだけでなく男性消防団員への精神力を併せ持つ。さまざまな消防活動に積極的に参加し、厳しい訓練にも耐えぬく力の源は、まちを愛する思いにほかならない。まちの安全・安心のために汗を流し、笑顔を絶やさない菊池の“なでしこ”たち。彼女たちの消防魂が、まちの防災力向上に大きく貢献していることは間違いない。

助け合い、支え合い、みんなの心をつな
優勝目指して頑張ります！



選手紹介

菊池市女性消防隊が満を持して送り出す5人の“なでしこ”たち。



指揮者 土屋 望 さん

目標は全国大会出場

訓練が始まったころは、思い通りにできずに落ち込んでばかりいました。そんなとき励まし勇気づけてくれた隊長、消防署の指導者、そして団員の皆さんのサポートに感謝の気持ちでいっぱいです。残り約1カ月の期間を大切にして訓練に励みます。本番は悔いのない操法で突っ走って終えたいです。もうしばらくの間、ご指導とご支援をよろしくお願い致します！



Nazomi Tsuchiya

1番員 森永美香 さん

全国大会出場で恩返し

訓練ではホースがうまく伸びなかったりタイムが縮まらなかったりして落ち込むときがありました。しかし、団長をはじめ消防署の指導者の皆さん、隊員やOGの皆さんの支えもあり、少しずつですが上達してきました。課題はまだたくさんありますが、お世話になった人たちに恩返しできるように、全国大会出場を目指して頑張ります！



Mika Morinaga

2番員 森藤優紀 さん

支えてくれる人たちに感謝

仕事と家庭と消防の両立は正直大変です。でも、選手同士で励まし合ったり家族や周りの人たちに支えられたりしながら、日々の訓練を頑張っています。職場の皆さんには迷惑をかけていますが、いつも早く訓練に送り出してくれるので感謝しています。地元開催というプレッシャーに打ち勝ち、優勝を目指して悔いの残らないよう全力で頑張ります！



Yuuki Moriyasu



3番員 宮崎由希美 さん

笑顔で終われるように

4月から訓練に取り組んでいます。選手同士の声かけも多くなり、チームとしての一体感が生まれてきました。自分自身の課題も多く迷惑をかけて落ち込んでいますが、隊員からの励ましもあり頑張っています。お忙しい中ご指導いただいている消防署の皆さん、サポートにきていただいている隊員の皆さんに感謝しながら、笑顔で終われるよう頑張ります！



Yuki Miyazaki



4番員 谷田香代子 さん

自分に負けない

訓練をとおして、選手同士で良いところ、悪いところ、どうやったらうまくできるかなど意見を交わしながら切磋琢磨することができています。訓練は大変ですが、他の団員や消防署、先輩など多くの人に助けてもらい、支えて頂いていることに感謝しています。大会で良い結果が残せるよう、弱い自分に負けず隊員全員で団結して頑張ります！

Kayoko Tanida

女性消防隊は、出初式や操法大会など菊池市消防団が開催する各種イベントの後方支援として参加しています。そして2009年から始まった熊本県女性消防操法大会にも参加し、男性と同じように消防操法の技術も磨いています。



菊池市女性消防隊
山口由香里 隊長

選手たちは、家族や職場の皆さんの理解と協力に支えられ、厳しい訓練を頑張っています。今年は菊池市で開催されますので、市民の皆さんに女性消防隊の勇姿を見ていただく良い機会だと思っています。ぜひ会場に足を運んでいただき、応援をよろしくお願い致します。

今年では地元開催ということもあり、消防団や関係者の期待をひしひしと感じながら指導に当たっています。選手たちは練習を重ねるごとに士気も上がり、敏捷性や規律が身に付いてきました。残り1カ月を一致団結し、大会で悔いの残らないよう頑張りたいです。



菊池広域消防本部
安達秀昭 指導員

この経験で培った技術と消防魂で、現場での活躍と被災者へのきめ細やかな心遣いなど地域に貢献していただけることを期待します。

大会では好成績を収め、一生忘れられないひと夏の思い出にしましょう。頑張れ！なでしこ消防隊。